



(2013-14年度 国際ロータリー・テーマ)



登録有形文化財「旧町屋変電所」(常陸太田市町屋)

仮想通貨

寺門 一義 (銀行業)

ネット上の仮想通貨ビットコインを扱う取引所のMTGOX(マウントゴックス)が2月末に経営破綻した。当該システムへの不正アクセスにより、大量のビットコインが消失し、多額の債務超過に陥り、利用者が損失を被っている。

ビットコインの取引所は世界中に存在し、彼らはビットコインのセキュリティに問題は無く、MTGOX自身の問題であると主張し、実際に破綻報道でビットコインに興味を持ち、取引を始める者も多いと聞く。

ビットコインは暗号技術を応用した仮想通貨(暗号通貨)で、ウェブ上で把握できる暗号通貨は百数十種類(ライトコイン、リップルコインetc.)あり、時価総額は100億ドル(1兆円)と言われている。

通貨の機能は、価値の尺度・保存・交換の3点にあるが、暗号通貨は概ねこれらの機能を備えているとも言える。

これに対し、政府は「ビットコインは通貨に該当せず、貴金属と同じモノである」との見解を発表している。つまり、「誰かの支払

能力がその価値を裏付けている訳ではなく、それ自体に価値があると観念されて市場で値段が付いているだけ」と言うことらしい。

ただ、現実に決済・投資手段として利用されており、IT技術活用の「あだ花」という訳にもいかない気がする。

また、IT技術を活用した通貨的なものとして「ポイント」がある。楽天スーパーポイント、Tポイント、Pontaの3強の会員数は2億人。毎年約1兆円のポイントが発行され、付与率を1%とすると、ポイントを生み出す消費総額は100兆円、個人消費の1/3を占める。企業間に流通する共通ポイントが普及し、まさに「企業通貨」である。

さらに、まちおこしや地域経済活性化のツールとして、ICカードを活用した「地域通貨」が出てきている。

発行体の信用が揺らいでいる訳でもないが、通貨は「国家のみが発行するもの」という常識が溶け始めてきている。金融に携わる者としてこうした動きを注視し、金融サービスの向上に努めていきたい。

No. 44 2014・6・17

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

水戸ロータリークラブ

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階

■事務所

■会長 小林大次郎 ■幹事 川名 信博

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mito-rc.jp/>

◇ 青少年奉仕委員会



衣笠 勤 委員長

国際ロータリー

2013年度規定審議会において、「新世代奉仕」が「青少年奉仕」に名称が変更され、本年度より「青少年奉仕委員会」と改名しました。青少年奉仕は、青少年や若者（12～30

歳）が、ロータリーの新世代プログラムを通じて貴重な体験をしてもらうことを応援しています。

その活動は、地元を中心に奉仕活動を行うローターアクトクラブとインターアクトクラブ。世界平和と異文化の理解を深め育むことができる「青少年交換」。地域を担う未来のリーダーを育てる「青少年指導者養成プログラム（RYLA）」など、ロータリーではさまざまな新世代プログラムを行いました。

これらのプログラムによって、青少年ならびに若者に、好ましい変化がもたらされることを期待します。この活動を支えるため皆様の協力をいただき、ありがとうございました。

主な青少年奉仕・インターアクト・ローターアクトの活動は、次のものがありません。

- 青少年奉仕研究会 7月13日
ホテル天地閣（日立市）
- インターアクト沖縄研修旅行 7月29日～7月31日
普天間基地・ひめゆりの塔
- インターアクト年次大会 8月18日
水戸女子高等学校
- 早川ぶどう園 ブドウ狩りボランティア
9月1日
- RYLA（Rotary Youth Leadership Awards）
10月19日～10月20日 ネーブルパーク平成館（古河市）6名参加
- 千波湖浄化のためのピオトープ作り 10月27日
千波公園
- ローターアクト年次大会 2月15日
- 水戸ロータリー常磐高校進路講演会
ロータリアンによる講演 4月30日

常磐大学高等学校講堂（講師：村田実・内藤学・白田礼治・加茂明）

- インターアクト例会（水曜日 12:30頃）
水城高等学校
- ローターアクト例会（第1・3水曜日 午後6:30 富士ゼロックス茨城会議室）
これからもご参加ご支援をお願いいたします。

◇ 国際奉仕委員会

成田 浩明 委員長



まず最初に本年のメイン事業であります「貧困層の子供達への健康な生活と教育支援プロジェクト事業 in VNM」についてですが、ベトナム・ホーチミン近郊の恵まれない子供たちを対象に教育

や衛生面での環境改善のために活動してまいりました。昨年8月初旬に小学校入学を控えた子供たちに学用品などをプレゼントしたのを皮切りに、9月には小林会長を団長に7名で現地を訪問して「中秋祭」に参加したり学校の改修工事を資金面で支援するなどの活動を続けております。かつての米山奨学生、アンさんやWWSメンバーと交流を深められたことも大きな成果であったと感じております。

その他、地区「この指とまれ」事業では、水戸南・友部クラブへ協力しました。また、本年度は長期交換留学生をフランスに送り出すと共に、8月にはAurore（オーロラ）さんが来日されて常磐大学高等学校に通っております。磯崎・沼田・宮崎・川名会員にはホストファミリーとして大変お世話になりました。

そしてベトナムからの米山奨学生ニャーさんのカウンセラーも担当させて頂きました。

クラブの皆様には、支援物資等でもお世話になり大変ありがとうございました。

◇ 社会奉仕委員会

長野 久嗣 委員長

本年度、多くの水戸RCの皆様アンケート



に協力して頂いたことを深く感謝いたしたいと思います。また水戸さくらRCおよび水戸南RCの皆さんにもアンケートにご協力頂き感謝の念に堪えません。

今回のアンケートを行って見て、想像通りの結果が数字として確認できたように思います。

しかしながらこのアンケート結果は特別支援学校や、ハローワーク等の公的機関、行政と連携する一つのツールになる気がしています。そ

ういった意味では、当たり前の結果だけれど、あらためて厳然たる事実を見つめることが今後の進化につながると信じています。

実は今回のアンケート用紙の最後にフリートークをお願いしていたのですが、数は少ないですけども、皆さんの生の本音が聞けた気がして数字以上に印象深かったです。

どうも障害者の雇用と云うと、社会的責任とか法的に決まったことだからと義務的な話になる場合が多いのですが、それよりも障害者の働ける企業は他の従業員にとってより良い会社であるというシンプルな話です。自分のような小規模事業者にとってはかなり無理を感じるころでもありますが。

例会報告

6月第3例会

司会 稲毛委員

◇ ゲスト紹介

稲毛委員

水戸ライオンズクラブ

2014~2015年度会長 大高 宣靖氏
堀口 和彦氏

◇ 米山功労者感謝状伝達

小林会長より、磯崎寛也会員（第1回）には、米山功労者感謝状が手渡されました。

時に感動しました。

もう一つは東日本大震災で多くの方が亡くなりました。ライオンズクラブは義援金を市や新聞社に差し上げましたが、ロータリークラブや他団体と心を通わせやっていけたらと思います。

未熟者ですが皆様のお力を借りながら一生懸命やって行きたいと思います。街で見かけたらやあと声を掛けてください。

◇ 水戸ライオンズクラブ会長挨拶

大高 宣靖氏



この20数年でロータリークラブとライオンズクラブの交流はありませんでしたが、私が会長になって最初によろしく思っていたのは、水戸RCに敬意を表してお顔出しさせていただくと心に決めて

いました。小学生時代に小児麻痺で車イスの友達があり、体育の時間にはいつも運動場の片隅で見学していました。しかし今はほとんど無くなっています。これはロータリークラブが世界規模でワクチンの接種をして小児麻痺が根絶に近づいているということを聞いた

◇ 会長の時間

小林会長

私の年度もあと2回となりました。例会前の臨時理事会で安四郎会員が6月末で退会されるというお話がありました。

今日はライオンズクラブから大高さん、堀口さんにおいでいただきありがとうございます。私がロータリーに入会して17年経ちますが、ライオンズクラブとの交流はありませんでした。目的は同じなのですが、組織上のことで交流が無かったのかと思います。我々は千波湖のビオトープや災害支援協定など、他団体と連携し水戸市の為に活動しております。今後どのようなことが出来るかは分かりませんが、今日何らかのパイプが出来たのではないかと思います。

◇ 出席報告

中山委員

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
117名	75名	42名	68.81%

前週訂正出席率 77.27%

前々週訂正出席率 78.38%

◇ 会員メイクアップ

6/13 水戸南RC 秋山 現信、鬼澤 幸夫

6/15 会員増強セミナー 八文字典昭、内藤 学

6/16 水戸さくらRC 鈴木 尚

6/15・16 地区ロータリー財団委員会 大久保博之

◇ にこにこBOX

宮久保副委員長

水戸ライオンズクラブ 大高宣靖氏……友愛を込めて
長野会員……本日、社会奉仕の卓話をさせていただきます。宜しくお願ひいたします。

成田(浩)会員……本日、卓話をさせていただきます。宜しくお願ひします。

太田会員……ニコニコボックス達成しました。
衣笠会員……水戸RCゴルフコンペでブービー
メーカーでした。次回ガンバリます。

小田部会員……ニコニコボックス委員会の皆様
ご苦労様でした。

川名会員……国田地区、七つ洞公園では蛍が見
ごろを迎えています。今週夜8時頃、お時間
のある方は是非観察してみてください。

石島会員……今、偕楽園モミジ谷、ホタル谷に
ホタルが飛んでいます。夜、観に来て下さい。

林(健)会員……少し良い事がありました。

安(圭)会員……暑いです！

五十嵐会員……来月7月6日(日)に渡辺裕之さん
をお呼びして経済講演会をフェリヴェール
サンシャインで13:30から行います。

内田会員……誕生祝ありがとうございます。

西会員……45才になりました。今後ともよろ
しくお願ひいたします。

本日の合計	13件	110,000円
-------	-----	----------

◇ 米山BOX

安 四郎会員……米山功労者献金

(第5回) 50,000円 (累計 1,000,000円)

この計	1件	50,000円
-----	----	---------

◇ 幹事報告

川名幹事

1. 本日、第3分区及び水戸市内6ロータリー
クラブ新旧会長幹事会が開催されます。

とき 6月17日(火) 18:00~

ところ ホテル・ザ・ウエストヒルズ水戸

2. 2014~2015年度ニコニコBOX委員会・ロー
タリー財団委員会・米山奨学委員会合同家庭
集会在開催されます。関係会員の方々ご出席
下さい。

とき 6月30日(月) 18:30

ところ 洋食 山口楼「庵」

会費 5,000円

議題 3委員会の活動計画について

3. 2014~2015年度ロータリー財団研究会が
開催されます。

とき 7月13日(日) 開会 10:30

閉会 15:30

ところ ダイヤモンドホール

出席者 照沼重輝委員長、他地区関係者



週報担当 和田幾久郎 副委員長

例会予告

6月24日(火)

卓話「一年を振り返って」

小林大次郎 会長

川名 信博 幹事

2014~2015年度

7月1日(火)

卓話「新年度会長幹事就任挨拶」

豊崎 繁 会長

内藤 学 幹事

7月8日(火)

卓話「新年度委員会活動計画報告」

八文字典昭 会員組織委員長

高原 裕 クラブ管理運営委員長

…… 例会欠席の方は、4日前までに事務局までご連絡下さい。……